



# 清川

学校教育目標 ◎考える子 ◎豊かな子 ◎強い子

キャッチフレーズ 「心あったか清川っ子」

令和元年度 帯広市立清川小学校 学校便り

令和元年11月5日発行 No.11

## 『届け！70人のスマイルと感動』

### ～第54回帯広市立清川小学校学芸会におきて～

朝晩の冷え冷えとした空気が、秋の深まりを感じさせます。

本校では11月8日（金）に実施する54回目の学芸会に向けて、各学年とも練習に余念がありません。

中学年・高学年の児童は演技だけでなく、係の仕事にも取り組むので縁の下の力持ちとして学芸会を支えています。

この2週間、校長室で仕事をしているときでも、子どもたちの練習の音が聞こえてくると、思わず子どもの声に耳を傾け、カメラを片手に練習の様子を見に行くことがたびたびありました。はじめのうちは、大きな声が出ず台詞は棒読み、加えて動きがわからず右往左往していた子どもたちは、日一日とまとまりを見せるようになり、真剣さが増してきました。子どもたちが、教師や友だちに励まされ、練習するうちに、台詞に気持ちを込められるようになったり、動作を自分なりに考えて工夫したりするなど、徐々に変わっていく姿は心を打つものです。

友だちと共に上達しようとする気持ち、みんなと一緒に練習の輪の中にいるという連帯感、学級全員の力で作品を仕上げるのだという意欲、それらは集団の中においてこそはじめて学ぶことなのだろうと思います。そしてそのことこそが、学校行事の大きなねらいなのです。きっと子どもたちは、友だちと協力して劇を完成させる過程で、多くの大切な事に気付いたに違いありません。

学芸会当日には、保護者や地域の皆さまに、『届け！70人のスマイルと感動』のテーマのもと、自分の最高の演技を目指して取り組んできた子どもたちの姿をご覧いただきたいと思います。どうぞ大きな拍手で応援してあげてください。

校長 鈴木 宏和



6年生劇「はにわ」の練習風景



4年生劇「ゆかいな王様」の練習風景



全校児童70名による  
全校合唱の練習風景

## 進む！清川小中連携 ①SNS講習会 ②児童・生徒会合同サミット ③外国語活動乗り入れ授業

清川小学校と清川中学校では、児童・生徒間、職員間の連携を密にして、小中学校の連結をスムーズにし、義務教育9年間で育てたい子どもの姿を共有していく取組を進めています。そのためには、子どもたちも教員も小学校と中学校のお互いの事をよく知ることが大切となります。先月も、様々な小中連携の取組を行いました。

### 【SNS教室】

10月17日（木）に、LINE株式会社から、樋口孝一さんをインストラクターとして迎えSNSを使うときに気をつけることについて学習しました。午前中に小学4・5・6年生が、午後からは中学生が授業を受けました。小学校では、

「①まじめだね ②おとなしいね ③一生懸命だね  
④個性的だね ⑤マイペースだね の中で、  
自分が言われていやな言葉を順に並べてください。」

の問いかけから、人それぞれに感じ方が違い、文字だけのコミュニケーションでは、誤解が生じることもあること、顔を合わせたコミュニケーションの大切さを学びました。これからの子どもたちに必要とされる学習を小中の発達段階に合わせて行うことができました。



「自分ならこれを言われたらいやだなー」  
「私はこっちだなー」と、活発な意見交流ができました

### 【児童・生徒会合同サミット】

10月21日（月）は、朝、中学校の生徒会役員が小学校まで来てくれて、合同で挨拶運動を行ってくれました。スクールバスや徒歩で登校する子どもたちに、児童会・生徒会の役員がハイタッチをしながら

「おはようございまーす!!!」

と元気に声をかけてくれました。秋晴れの空の下、さわやかな笑顔と挨拶が飛び交いました。また、この日の放課後には、ふれあい館で清川小中児童会生徒会役員の合同サミットが行われ、今後の合同活動内容についての話し合いがなされました。



恥ずかしがらずに、明るくさわやかにハイタッチをする  
中学生の態度にも感心させられました

### 【外国語活動乗り入れ授業】

10月30日（水）には、清川中学校の英語教師 佐藤絵美先生に小学校の5・6年生の外国語活動の授業を行っていただきました。来年度から、新学習指導要領により、小学校3・4年生で外国語活動を年間35時間、5・6年生で外国語科を年間70時間実施することになります。移行期のこの時期に専門性の高い中学校の先生に授業に来ていただけることは、子どもたちが中学校の先生をより身近に感じることができるだけでなく、小学校教諭の外国語授業の研修としても、大変意味のあることと捉えています。今後は、中学校の芸能教科の先生にも授業に来ていただきたいと考えています。



まるでネイティブのような佐藤先生の発音にも感動

## 後期児童会代表委員・各部委員長任命

活発な活動に期待します！

10月の全校朝会の際に、後期児童会各委員長、代表委員の皆さんに任命証を手渡しました。三役の皆さんと協力して、よい学級・学校づくりをよろしくお祈いします。

### 後期児童会代表委員

3年	河尻 明翔	4年	渡邊 陸
5年	西保帆乃果	6年	中山 美羽

### 後期各部委員長

放送委員長	6年	中村すみれ
図書委員長	6年	兵藤 龍紀
健康委員長	6年	梶 結楽里

